[bookmark: _GoBack]إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف مكسور ) تكتب على ( ياء غير منقوطة ) مثل :
( لاجئ - طارئ )
إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف مضموم ) تكتب على ( واو ) مثل :
( امرؤ - تهيؤ )إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف مفتوح ) تكتب على ( ألف ) مثل :
( قرأ - مرفأ )إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف صحيح ساكن، يمكن وصله بما بعده ) تكتب على 
( انفراد ) مثل : ( عبء - شطء )
إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف صحيح ساكن، لايمكن وصله بما بعده ) تكتب على ( انفراد) مثل : ( جزء- بدء ).
إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( ألف مدية ) تكتب على ( انفراد) مثل : ( سماء - دعاء ).

إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( واو ساكنة) تكتب على ( انفراد) مثل : ( تبوء - ينوء )إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( واو مشددة مضمومة) تكتب على ( انفراد) مثل :
( تبوّء )إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( ياء ساكنة) تكتب على ( انفراد ) مثل :
( مسيء - شيء ).

الهمزة المتطرفة ( المنونة تنوين نصب ) .
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	= تكتب الهمزة المتطرفة عل حرف يناسب حركة ما قبلها ما عدا الهمزة المسبوقة بــ ( حرف صحيح ساكن يمكن وصله بما بعده ) فتكتب على نبرة ، مثل : ( عبئًا ـ نشئًا )

وكذلك الهمزة المسبوقة بــ ( واو مشددة ) فتكتب على انفراد ، مثل : تبوُّء .

= يضاف ( ألف ) تنوين النصب لأي كلمة ما عدا الكلمة المختومة بهمزة على ( ألف ) ، مثل : 
( نبأ -مبتدأ ) أو الكلمة المختومة بـــ ( ألف ) مثل : ( عصا - هدى ) . أو المختومة بــ ( تاء مربوطة ) مثل : ( حديقة - مدينة ) .
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إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف مكسور ) تكتب على ( نبرة )ويكتب بعدها ألف مثل :
( لاجئًا - طارئًا )
إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف مضموم ) تكتب على ( واو )ويكتب بعدها ألف مثل :( تنبؤًا - تهيؤًا )
إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف مفتوح ) تكتب على ( ألف ) مثل : ( منشأً - مرفأً )
إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف صحيح ساكن، يمكن وصله بما بعده ) تكتب على 
( نبرة ) ويكتب بعدها ألف مثل : ( عبئًا - شطئًا )
إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( حرف صحيح ساكن، لايمكن وصله بما بعده ) تكتب على ( انفراد) وبعدها ألف ، مثل : ( جزءًا- بدءًا ).

إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( ألف مدية ) تكتب على ( انفراد) مثل : ( سماءً - دعاءً ).

إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( واو ساكنة) تكتب على ( انفراد)وبعدها ألف،مثل:( سوءًا - هدوءًا )
إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( واو مشددة مضمومة) تكتب على ( انفراد) وبعدها ألف ،مثل : ( تبوّءًا )
إذا سبقت الهمزة المتطرفة تطرّفًا أصليًّا بــ ( ياء ساكنة) تكتب على ( نبرة )وبعدها ألف ، مثل :
( مسيئًا - شيئًا ). 
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